

Organisation Mondiale pour l'Education Préscolaire

Bulletin trimestriel d'information de l'OMEP à destination de ses adhérents. N°19 printemps 2023

Editorial :

OMEP-France solidaire avec les enfants victimes des conflits !



C'est avec émotion que je cède l'éditorial de notre lettre de printemps à nos collègues d'Ukraine et de Slovaquie. DP

- Lettre de Tatiana Kovalova, Comité OMEP-Ukraine

« Merci beaucoup d'avoir pris soin de l'Ukraine et de ses enfants. Merci pour la consolidation des efforts, des émotions, de la sympathie, du soutien et de l'aide. Avec les fonds et les dons que nous avons reçus du comité OMEP France, des cadeaux ont été achetés pour les enfants des personnes évacuées des lieux d'occupation. L'événement festif "Let's unite, unbreakable in heart" a été organisé. Les enfants ont chanté, dessiné, joué, et chacun a reçu un cadeau. En outre, un abri anti-bombes a été mis en place dès le début de la guerre, où les enfants pouvaient être en sécurité pendant les raids aériens et les attaques de roquettes, et prolonger leur apprentissage et leur développement. Malgré les défis posés par la guerre, nous nous efforçons de créer des conditions psycho-émotionnelles sûres et positives pour les enfants.



L'abri anti-bombes pour les enfants.

J'aimerais vraiment vous rencontrer à l'Assemblée européenne, participer aux travaux du séminaire, remercier personnellement tout le monde pour son soutien et son aide, mais je ne peux pas quitter les enfants qui m'ont été confiés pendant la guerre.

Encore une fois, en mon nom personnel, au nom du comité national, nous vous remercions sincèrement et ne perdons pas la foi en la VICTOIRE !

Je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées. »

Tatiana

- Message de Jarka Kreskóciová, Comité OMEP-Slovaquie

« Je voudrais vous remercier encore une fois pour le soutien financier de l'OMEP France. Tout est allé à la famille de Viatcheslav (médecin radiologue) et Iryna (infirmière) d'Ukraine, qui ont deux enfants. Daska et Michal. Ils sont venus de Kharkov et vivent une situation très difficile avec Michal. Il a subi une opération urologique en Slovaquie. Avec succès. Aujourd'hui, j'étais avec eux pour un bilan de santé à Bratislava. Je tiens à remercier l'OMEP France pour le soutien apporté à ce petit garçon. Je vous salue chaleureusement. Meilleures salutations, »

Jarka, Slovaquie



La famille de Michal

Un grand merci aux adhérents et amis d'OMEP-France pour leur solidarité !

Danièle PERRUCHON, Présidente d'OMEP-France

OMEP Monde :

* Vers une **Décennie** de la Protection et de l'Education de la Petite Enfance-EPPE- pour assurer le bien-être et le plein épanouissement des garçons et des filles dès leur naissance. La cause des droits humains des enfants doit être placée au centre des agendas politiques de tous les pays en promouvant la création d'un vaste mouvement mondial avec un accent particulier sur leur prise en charge et leur éducation.

* **Blog** : [Recommandation sur la science ouverte](#) par Josette Rome-Chastanet de la Fédération Mondiale des Travailleurs Scientifiques-FMTS-

Agenda :

- * Prochain CA OMEP-France : 13 juin
- * Prochaine AG OMEP-France : automne 2023
- * Congrès AGEEM à Roanne : 5-7 juillet
- * AG mondiale OMEP virtuelle : 8 et 29 juillet

OMEP Europe :

* **Projet Erasmus OMEP « EDD pour EPPE » :** un stage de formation s'est déroulé les 24 et 25 avril à Brno, République tchèque.

Cinq représentants d'OMEP-France : quatre de l'université partenaire d'Aix Marseille et notre Vice-Président.

La réunion a permis d'échanger sur un premier état de l'application EdChild comportant 8 modules de formation et d'en proposer des évolutions.

[Une application pour le développement durable](#)

* [Assemblée européenne 2023 de l'OMEP](#)

3-6 mai 2023 à Limassol, Chypre



L'assemblée régionale a réuni 17 pays, la présidente mondiale, Mercedes Mayol-Lassalle, était présente.

Présentation des rapports d'activités ; discussions sur la demande d'une « Décennie petite enfance » et sur l'organisation interne de l'OMEP ; agenda des futurs congrès.

[Conférence européenne de l'OMEP-Europe](#)

La conférence a traité de la « Qualité et de l'égalité dans l'éducation et la protection de la petite enfance ».



Conférences et sessions parallèles se sont succédées, complétées par des visites de centres d'accueil PE, des expositions de dessins d'enfants, des spectacles de chants et de danses traditionnels chypriotes.

Pour contacter l'OMEP France : perruchon.daniele@gmail.com
Plus d'informations sur notre site : www.omep-france.fr

La Lettre de l'OMEP : Directrice de la publication : Danièle PERRUCHON, Rédacteur en chef : Pierre DESPOULAIN, Comité de rédaction : Michelle CANTAT, Lisbeth GOUIN, Nadège LACLAU, Maryse METRA, Catherine PASCUAL, Mathilde PERDRIAU, Gilles PETREAU, Adeline ROULEAU.
Contact : pierre.despoulain@orange.fr

OMEP France :

* [Visites de délégations d'OMEP Japon](#) : l'interculturel à l'honneur !

Kamishibai, Origami et autres pliages ont été partagés par les éducateurs, enseignants et enfants de la crèche Sainte Amélie à Paris 20^e et de l'école maternelle Reuilly à Paris 12^e. Visites centrées sur les thèmes du « Droit à vivre en paix » et de « La crèche et l'école en extérieur ».

* [Vers une coalition nationale pour la petite enfance](#)

Plusieurs associations et ONG, dont l'OMEP, ont été réunies pour constituer une coalition nationale afin de faire de la petite enfance une priorité politique en France.

En 2024, il s'agira d'étoffer le réseau de cette coalition nationale, de construire une communication stratégique, de développer la recherche ainsi qu'un plaidoyer pour appuyer les démarches.

* [Forum : Comment porter une politique favorable à l'enfance ?](#)

Maryse Métra a participé au Forum organisé par le Collectif Construire Ensemble la Politique de l'Enfance, Bourse du travail, samedi 3 juin à Paris. Le constat : « Enfance, l'état d'extrême urgence », avec 2 tables rondes : « Poser des jalons pour le « bien-grandir » de l'enfant » et « Comment porter une politique de la petite enfance ? »



* [Témoignage : Des bébés lecteurs en médiathèque](#)

Maryse Métra, psychologue et membre du conseil d'administration de l'OMEP-France présente sa pratique de la lecture pour les tout petits :



Depuis quinze ans, j'anime des séances une fois par mois pour des « bébés lecteurs » à la médiathèque de Foncinele-Haut dans le Jura. En principe, j'accueille des enfants de 9 mois à 3 ans, mais certains bébés viennent beaucoup plus tôt pour accompagner le grand frère ou la grande sœur, ou les autres enfants d'une assistante maternelle. Les séances se déroulent toujours selon le même dispositif. Cette permanence... (Lire la suite sur le site)